

Descartan aumento de precio de fruta y hortalizas subirán “temporalmente”

INUNDACIONES. Las lluvias y crecidas de ríos dejaron los cultivos bajo el agua. Presidente anunció que Agricultura y Economía crearán un Plan de Reconstrucción Productiva para las familias y emprendedores afectados. Además, designará a un encargado de reconstrucción.

Redacción

El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) y exministro del área, Antonio Walker, dijo ayer que, pese a las extensas inundaciones debido al frente de mal tiempo, no hay “ninguna posibilidad que haya aumento de precio porque no va haber un efecto en la oferta de fruta”.

El líder gremial por esto pidió a la ciudadanía “cotizar, informarse y también hacer un llamado para que nadie se aproveche de esta coyuntura, de este desastre natural, para especular con los precios de productos agrícolas”.

Esto pese a que el temporal destruyó “casetas de riego, infraestructura de riego, pero también ha afectado muchos huertos frutales que han sido inundados. Vamos a tener que esperar algunos días para cuantificar los daños. Pero fundamentalmente, de la Quinta (Región de Valparaíso) hasta La Araucanía, de la carretera hacia el poniente, ha habido un daño bien importante”.

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, explicó que hay “pérdidas de cultivos, en el caso de sectores oriellos o donde la lluvia que se mete a los valles por los canales, generaron embancamientos, se ge-



CIENTOS DE HECTÁREAS DE CULTIVO FUERON ARRASADAS POR EL DESBORDE DE RÍOS.

SEBASTIAN VILLARROEL / AGENCIAUNO

Nueve personas mueren en Ruta 5

Al menos nueve fallecidos reportó ayer Carabineros en un accidente ocurrido en la Ruta 5 Sur, a la altura de San Javier, Región del Maule. El fiscal Óscar Salgado explicó que a primera hora una camioneta se volcó y “hay seis personas que les conmueve que un vehículo tenga un accidente de tránsito”, por lo que fueron a ayudar, siendo arrolladas por otro vehículo que perdió el control: cuatro de ellas fallecieron en el lugar y dos fueron trasladadas a hospitales. El conductor que generó el accidente también estaba herido.

esto, Boric dijo que “vamos a disponer de un hospital de campaña gestionado por Carabineros, y vamos a instalar un módulo de emergencia. (...) Esperemos que esté listo en tres meses”. Además, el nuevo hospital se ubicará “en un terreno distinto, que no se sea susceptible a inundación”.

Kilómetros al norte, en el Paso Internacional Los Libertadores, que une a Chile y Argentina, cerca de 2.000 camiones permanecían varados por las condiciones climáticas. El camino fue cerrado. c3

nera que el agua fluya por los campos y, en algunos casos, ha deslavado campos completos”, donde habían semillas u hortalizas a ras de suelo.

También “se han visto afectados invernaderos en casos de lluvias muy intensas. Hay cultivos de invierno, por ejemplo, lechugas de invierno, repollos, que se han visto afectados, por lo cual hay que ponerse y levantarse pronto”, señaló el secretario de Estado.

Valenzuela estuvo ayer en Ñuble, donde se contactó con “la Comisión Nacional Nacional de Riego, el programa de riego de Indap, y nos vamos a focalizar en el kit de apoyo. Confiamos en que no va a haber falta de hortalizas. (...) Lo que sí, puede haber un aumento temporal de los precios”.

RECONSTRUCCIÓN

El Presidente Gabriel Boric anunció ayer en Licantén, Mau-

le, que los ministerios de Agricultura y Economía -este último liderado por Nicolás Grau- crearán un Plan de Reconstrucción Productiva para las familias afectadas, “enfocado en pequeños y medianos, pero sobre todo en los emprendedores”, luego puntualizó Valenzuela en Twitter.

El Mandatario agregó que también “tenemos que hacer el detalle de qué casas tienen daños. Hay muchas que se van a poder recuperar, otras de made-

ra que va a ser más difícil, por lo tanto, esto es una tarea que va a demorar un buen tiempo y, por eso, ya estamos conversando la necesidad de designar a una persona a cargo del proceso de reconstrucción. Sobre eso daré más noticias en la semana”.

En paralelo, los pacientes del hospital de Licantén fueron trasladados a otros centros de salud y un liceo antes del inicio de la emergencia, en la cual el edificio quedó bajo el agua. Por